

# Parte de bananos en las regiones del San Carlos

## Empresarios que violen la ley de pesas y medidas

### \$ 1.50 por SACO de CAFE

#### ad y la Junta de Cari- urrialba

#### O ESPECIAL PARA LA VICIOS DEL HOSPITAL ESA CIUDAD

entre las municipalidades de aquellos sitios en que se da únicamente café de bajura, para la fijación de esa contribución adicional. Parte ahora otra iniciativa del seno de esa municipalidad, cual es la de que en caso de que se derogue la ley que creó el impuesto de \$ 1.50 por saco de café que se benefició en

el cantón, se dedique una parte o el total de la rebaja, a la atención de los servicios del hospital William Allen, para cuyo sostenimiento se dedica ahora la suma de cinco céntimos de cada jornal de los trabajadores, lo que viene a ser una contribución demasiado fuerte, máxime si se consideran los sueldos que

actualmente son pagados. El presidente de la junta de asistencia social de Turrialba y los regidores de ese cantón estudian el proyecto de ley respectivo que será presentado a la consideración del legislativo en las sesiones ordinarias del año entrante.

### ITALIA PEDIRA...

(VIENE de la Pág. UNO)

su promoción se lee: "el general Bergonzoli ha sido designado para servicios especiales con fecha del primero de enero de 1938." Lo que es significativo en el comunicado es que dice por que dicho oficial seguirá cumpliendo estos servicios especiales por orden del ministerio de guerra.

### 32 propietarios se ha constatado que violaban la ley respectiva

#### De acuerdo con la ley orgánica de tribunales no corresponde a un juez del crimen conocer de las denuncias de incumplimiento del decreto de 2 de julio de 1937, sobre peso y medida del pan

Una importante resolución fue tomada por el juzgado primero del crimen en relación con las denuncias hechas por las autoridades de salubridad con respecto al incumplimiento de la ley de pesas y medidas del pan, puesta en vigencia el 2 de julio del corriente año, y de cuya aplicación hemos venido informando desde las columnas de este vespertino. Ayer tarde quedó lista la parte sustancial resolutive tomada por el juzgado antes mencionado sobre el particular y en vista de la denuncia de que 32 dueños de panaderías habían violado la citada ley. "El incumplimiento del decreto ejecutivo fecha 2 de julio de 1937 en cuanto al peso del pan puede

constituir una desobediencia a la autoridad o una simple defraudación en perjuicio de los consumidores, perseguible ésta por la autoridad respectiva de acuerdo con la cuantía del daño individual causado; pero nunca un hecho de los previstos en la ley No. 51 de 17 de julio de 1932, y en tal virtud no corresponde a un juez del crimen conocer de los hechos denunciados, con arreglo al artículo 67, inciso 1 de la Ley Orgánica de Tribunales". A los infractores de la ley antes dicha se les condenará a multa que oscilará entre 250 y 2500 colones; y la sentencia deberá ser dictada con arreglo a la cuantía de la defraudación.

# DESE!!

## Su enfermedad es seria!!



### SU HIGADO funciona mal!

Esa basca, ese mal paladar, ese dolor de cabeza, esos mareos, ese estreñimiento, le traen a Ud. ese malestar que lo aniquila.

lo cura de todo eso

— es —

# ATOSAL

a cualquier farmacia y consígalo



### RUIDOSO EXITO CONSTITUYO ANOCHE EL DEBUT DE "IRIS MUSIC HALL"

#### DELIRANTEMENTE ACLAMADAS LAS FAMOSAS BAILARINAS HERMANAS MILANES

Asistimos anoche al teatro América al debut del conjunto artístico IRIS MUSIC HALL que viene precedido de gran fama después de haber realizado brillantes temporadas por los países de hispanoamérica. En el público capitalino había despertado gran interés su presentación, porque desde hacia mucho tiempo no teníamos oportunidad de admirar un espectáculo en este género, de su categoría. Esto hizo que el teatro se viera completamente lleno.

bamba, Emma se revela consumada bailarina acrobática. Indudablemente estas dos chicas son notable atracción.

Se destacan en primer término las hermanas Milanés, excelentes bailarinas que con sus admirables creaciones ganaron el favor del público, que incesantemente las aplaudió obligándolas al bis. En el vals una noche de amor, en la bomba y en la marcha militar pudimos darnos cuenta de que realmente se trata de dos magníficos elementos que saben poner en sus bailes todo el arte, la gracia, la belleza y la simpatía de que ellas son portadoras. En la

El bailarín tenor Silvio Sinherth tiene buena voz, agradable y pone alma en sus canciones, que interpreta con un magnífico sabor típico. Como bailarín de tan notable, de lo mejor que hemos tenido ocasión de admirar. El trio internacional, admirable en sus voces y como guitarristas. El conjunto, muy bien integrado por ocho guapas muchachas. Completa el magnífico espectáculo un lujoso y muy variado vestuario, el colorido que se le ha dado a las escenas, así como una buena orquesta.

### Obsérvase...

(VIENE de la Pág. UNO)

principiando porque esas postulaciones han de hacerlas los respectivos Comités Provinciales, entidades que están por establecerse, y, aún así toda papeleta de candidatos a diputados quedará expuesta a enmiendas, cambios y reformas hasta el día 13 de Enero, fecha en que han de tener definitiva registrada, oficialmente de acuerdo con la ley de elecciones; y por centésima vez nos manifestó ayer el señor Martín que en estos asuntos no se hace por el momento más que especulaciones políticas que, prácticamente, a nada definitivo conducen. La última frase de las manifestaciones del señor Martín, fué la siguiente: puede tenerse por seguro que el Comité Ejecutivo del Partido Republicano Nacional no ha tomado hasta ahora ningún acuerdo definitivo a aquel particular y que simplemente se ha limitado en el juego de barajeo de nombres para posibles candidaturas a "oír y callar".

### Disminuidos...

(VIENE de la página UNO)

10 por ciento. En un principio se pensó en quitar servidores para hacer economías por lo que quedarían cobrante la tercera parte de ellos, con perjuicio manifiesto para la institución, adoptando se luego este último sistema. En breve conversación con el señor... el señor... nos manifestó que a mañana: Es la solución más propia que se puede dar al problema. Con todo y esa rebaja los empleados quedarán con los sueldos que devengaban antes de la reorganización de servicios. No son buenos, pero tampoco son malos tomando en cuenta que todos ellos tienen en el hospital almorzar, estancias, medicinas, uniformes y hasta dormitorios. Ellos han aceptado la innovación sin manifestaciones de disgusto. Así tal vez se vea que se circunvalan las irrupciones. Las cosas en el hospital siguen pues, sin variantes en lo que se refiere a servicios internos.

Estas cosas son precisamente las que confunden la política y estas confusiones las que caldean los espíritus y agitan los ánimos. Son, pues, las que hacen juego en la política molesta e incierta que se hace.

# PAGINA DE LA MUJER

La suntuosa velada de la Escuela República del Perú



Muestra el grabado un aspecto general de la lujosa Corte de La Bella Durmiente, en la hermosa velada que nuevamente ofrecerá pasado mañana Domingo en el Teatro Nacional la Escuela República del Perú, a beneficio de la campaña para la compra de los arapatos Rayos X y Radium del Hospital de San Juan de Dios. Además se desarrollarán otros números. Por la mencionada función existe gran entusiasmo y las localidades están ya a la venta.

## BAILE EN CINCO ESQUINAS

El Comité pro Rayos X y el Radium de Cinco Esquinas tiene el placer de invitar a usted al gran baile benéfico que celebrará en el amplio salón, frente a la escuela el domingo 3 de octubre de 1937 de las 2 a las 6 de la tarde.

Este baile será exclusivamente a beneficio de los fondos que se recolectan para dotar al hospital de San Juan de Dios de aparatos completos de rayos X y Radium. El Comité.

Esta invitación es cancelable a ambos sexos que no reúnan las con-

diciones de conducta, porte o presencia que exige el comité. Orquesta Prado, a ocho profesores. Cuota caballeros dos colones. Invitación personal.

Mucho agradecemos la dicha invitación.

## DON YURAN RODRIGUEZ

—Ha continuado mejor de la dolencia que lo obligó a trasladarse de Limón a esta capital, el caballero don Yuran Rodríguez. NOVEDADES hace sinceros votos por su pronto restablecimiento.

donda, suspenda a buena distancia de las orejas.

El lápiz de las cejas mezcla o bien dar un efecto natural. No lo use en líneas duras y demasiado obvias.

La "máscara" debe limitarse exclusivamente a las pestañas superiores, y sólo ponerse en la punta de las más largas, para hacer resaltar más su longitud. No lo use en las inferiores porque eso la hace ver cansada y dura.

Siempre quítse el maquillaje anterior antes de ponerse el nuevo.

No se refriegue los polvos contra la cara. Aplíquelos tan suavemente como pueda, y en buena cantidad. Luego quiete el que sobra con un cepillo suave, con una mota limpia, o un trapo delicado.

Los pequeños papales de seda para el lápiz de los labios son muy útiles. Llévelos siempre consigo, y úselos para limpiarse en ellos los dedos después de ponerse el maquillaje, en lugar de limpiárselos en las toallas en casa de sus amigas.

No se arranque las cejas, sino únicamente de la parte abajo, y sin dejarlas demasiado angostas.

No se ponga el maquillaje para usar de día con luz eléctrica. Trátese de poner siempre el maquillaje usando la misma luz la cual va a aparecer.

## CUMPLEAÑOS

—En esta fecha celebra el día de sus días la joven señora doña Felisa Fuentes de Herrera. NOVEDADES le desea muchas dichas en unión de los suyos.

—Hoy celebra la fecha de su natalicio el joven don Fernando Baldioceda Castro. Lo felicitamos.

## CUMPLEAÑOS

—NOVEDADES saluda muy atentamente y le desea muchas felicidades en el día de su cumpleaños a la honorable dama doña Anita García de Hine.

## EL FUNERAL DE ESTA MAÑANA EN BARBA DEDICADO A LA MEMORIA DEL EX - PRESIDENTE GONZALEZ VIQUEZ

—Esta mañana en la Iglesia Parroquial de Barba, le fué tributado un solemne funeral a la memoria del ex-Presidente de la República el Lic don Cleto González Viquez. Una numerosa concurrencia asistió al mencionado acto religioso.

## PARA LIMON

—Regresó a Limón la distinguida dama doña María Teresa Segreda de Facio en unión de su hija Virginia.

## BAILE EN PUNTARENAS

Hemos recibido la presente invitación de mucho agradecemos:

Tenemos el honor de invitar a Ud. al baile que se celebrará el 11 de Octubre de 1937, a las 9 p. m. en los Salones del Balneario Municipal en honor del excelente señor presidente de la república Lic. don León Cortés Castro y su señora esposa doña Julia Fernández (de Cortés), y en conmemoración del Día de la Raza. Harán los honores: Sra. Olga de Fernández; Sra. Lía de Robledo; Sra. Mara Antonieta de Carvajal; señorita Rita E. Marroquín, señorita Carmen Tercero, señorita Julia Mendoza.

## EL BAILE DE MAÑANA EN ESCASU

Agradecemos el envío de la siguiente invitación:

El comité oficial de festejos tiene el honor de invitar a usted y familia a este Gran Baile que se verificará en el salón teatro Escasú.

Se han dignado aceptar el cargo de receptoras las señoras doña Emilia de Manharstbarger, Elvira de Bonilla, Anita de Villalobos; Sofía de Jiménez y las señoritas Betty Zúñiga; Vina Gutiérrez, Julita Fuentes y Amanda Rodríguez. Marimba Costa Rica. Cuota para caballeros: ₡ 2 50. Invitación estrictamente personal. Comité: Antonio Chaves; Francisco Fernández, Alfredo Bonilla, Armando Madrigal, Juan R. Fernández; Carlos Aguilar, Carlos Masís.

## BAILE EN TRES RIOS

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

El comité organizador de bailes de los grandes festejos pilaricos, tiene a mucho honor invitar a usted al gran baile social que en honor de la culta madrina del Club Sport Cartaginés, señorita Carmen Escalante Rohmoser, se efectuará en el salón de recepciones del Palacio Municipal de Tres Ríos, a las 9 de la noche del próximo sábado 2 de octubre. Recibirán las señoritas: María Eugenia Rodríguez Masís; María Isabel Malavassi Sanabria; Deifusa Alfaro Sagot y Elena Solano Salazar. Amenizará una magnífica orquesta de 10 profesores jóvenes. Cuota para caballeros 2.50

Si desea un buen  
JABON  
exija siempre

# Dralle

## LA DESOCUPACION DE LOS...

(VIENE de la Página DOS) —

en una forma difícil de explicar, según el mismo von Frish. Esta danza, evoluciones y maniobras duraron tres o cuatro minutos y las abejas que la rodeaban mostraban gran atención. Una vez terminada, 15 o 20 de los insectos volaron en línea recta al lugar donde estaba la mesa con miel. Al volver a la colmena repitieron la misma danza y maniobras y una mayor cantidad partió en la misma dirección.

Esto indica que las abejas no sólo se comunican la existencia de alimento, sino también la dirección donde se puede hallar, y según el doctor Frish hasta la cantidad y calidad de depósito descubierto. La abeja, que es la obrera de una industria cuya producción en los Estados Unidos sólo se avalúa en más de 60 millones de dólares al año y cuyos cuidados emplean más de 800 mil hombres y mujeres, es también objeto en este país de profundos estudios. El Dr. Lloyd R. Watson, decano de la Universidad de Alfred, es, según el departamento de Entomología, del ministerio de agricultura de Estados Unidos, el gran maestro que podrá, con sus métodos, revolucionar la industria y crear un nuevo tipo de abeja, manso, que no pique porque no tiene lanceta, más resistente al frío (se sabe que la abeja común no trabaja en temperaturas más bajas de 50 Fahrenheit) y de más capacidad de acarreo.

En sus experimentos, el Dr. Watson, se ha basado en la teoría de que si el hombre ha producido mejores caballos de carreras, vacas sin cuernos, huevos más grandes y mejores y semillas de trigo más resistentes a temperaturas, la idea de cambiar el hábito de las abejas no es una cosa difícil y mucho menos imposible.

La idea principal no es nueva, ni el Dr. Watson desea que se crea que es original de él, sin embargo, el Departamento de Entomología, asegura que el Doctor se lleva la palma en la investigación y desarrollo de la teoría.

El primer requisito, según el Dr. Watson, es el control de la reproducción. Se escogen algunos zánganos y se les extrae la espermatozoos. Este es inyectado en la reina, quien a su vez es controlada, por medios ya conocidos para que produzca zánganos, obreras y abejas reinas a voluntad del experimentador.

De todos los métodos conocidos para el control de reproducción, el del Dr. Watson es el único que ha dado resultados satisfactorios. Resuelto el primer problema de la reproducción, queda sólo el cruzamiento con clases especiales. La abeja china podría suministrar la obrera resistente al frío. En el sur de Rusia existe una clase de abeja con una lengüeta de siete milímetros de largo. La de la abeja americana tiene sólo 5.3 milímetros. Otras tienen cualidades de resistencia, capacidad de acarreo y hay aún algunas que vuelan y trabajan de noche.

En los climas calurosos, las abejas tienen su propio sistema de ventilación. Varias de las obreras mueven sus alas como si volarían, pero están paradas frente a los hoyos vacíos y medio vacíos de la colmena. Con esto forman una corriente de aire que al mismo tiempo que ventila, enfría la cera e impide que se derrita.

En España, don Narciso José de Liñan y Heredia, profesor de Filosofía y catedrático, es el apóstol fervoroso que se dedica de un modo profundo y práctico y al mismo tiempo, a estudiar todos los misterios de la creadora de la miel. Heredia ha sido el que con paciencia y estudios descubrió varias enfermedades y parásitos que afectan a las abejas. El piojo (Draula Coeca), que produce el decaimiento e infecciones de muchas de las obreras, fué descubierto por este sabio español, aunque muchos apicultores creen que lo fué muchos años antes.

Otro de los estudios del profesor Heredia, lo llevó al descubrimiento de un órgano que está colocado en el estómago de las abejas. Este órgano contiene una esencia que es usada por las abejas para dejar el rastro cuando han encontrado un lugar en el cual hay néctar que extraer.

El olfato de las abejas es finísimo y les permite seguir la huella del olor que es imperceptible aun para otros insectos o animales de excelente olfato. La esencia guía a las abejas al lugar de alimento con una seguridad infalible.

"Con el tiempo, dice el Dr. von Frish, el vuelo nupcial, la luna de miel trágica para el zángano y que convierte a la reina en una verdadera incubadora por tres años, se reducirá al prosaico método desarrollado por el Dr. Watson. Mecánico, calculado; y no nacerán más zánganos que los necesarios para la reproducción."

Así la ciencia habrá resuelto el más paradójico de los problemas, el de la desocupación de los zánganos.

## SEA BELLA

### Los diez mandamientos de la belleza

Una reconocida autoridad en materia de belleza femenina, que les hace el maquillaje a algunas de las principales artistas de Hollywood, tiene diez "mandamientos" de belleza, que pueden ser útiles para mis lectoras.

Para de día, recomienda que el maquillaje sea muy discreto, pero para funciones nocturnas, como bailes y comidas, puede ser un poco más pronunciado. En todo caso, es esencial que usted no trate de imitar el maquillaje de ninguna otra mujer. Adopte el suyo propio y consérvelo.

No se unte demasiado lápiz de labios. Muchas chicas, especialmente las más jóvenes, crecen ganando mucho con eso, lo cual es un grave error. Con ponerse grasa sobre grasa nada se gana. Lo verdaderamente elegante es usar el lápiz tan discretamente, que si multiplica el color natural de unos labios bien rojos. Además, no hay que desfigurar la forma de la boca, pues esto resulta ridículo.

No se ponga pegotes de color en la parte huesosa de la cara, lo que le dará una apariencia de muñeca de trapo. En cambio, útese el colorete esparciéndolo delicadamente por las mejillas, hacia las orejas. Hasta donde deba ir dependerá de que tan redondeada tenga usted la cara. Si es muy re-

SECCION DEPORTIVA

UNION VS. ORION

La máxima atracción de esta noche: el Orión y el Club Unión...

El Preliminar

El primer match de esta noche se iniciará a las siete en punto...

Los dos combinados

La estelar la jugarán dos magníficos combinados bajo los nombres de A y B...

A las 10 de entrenaron los cubanos

A las 10 de la mañana de hoy los integrantes del Centro Gallego llegaron al estadio nacional...

En perfectas condiciones el Orión

El Orión que tendrá a su cargo el primer juego de la temporada internacional se halla en buenas condiciones...

Los cubanos cuentan las impresiones de su gira por Colombia

Ayer tarde, momentos después de su llegada a esta capital recibimos en nuestras oficinas la visita de los integrantes del equipo...

Calli, la noble y bella ciudad

Calli, la noble y bella ciudad 4 veces viscentenaria nos acogió con efusividad en sus brazos...

Su Destino HOY...

(VIENE de la página DOS)

El matrimonio también tendrá muchas venturas que ofrecerle. El hombre nacido el primero de octubre, debe ser progresista en pensamiento y acción...

Combinación a vs. Combinación B, en la gran estelar de esta noche

HOY ESTRENO EL CENTRO GALLEGO.— ENORME ENTUSIASMO EN ESTA CAPITAL Y PROVINCIAS POR EL ENCUENTRO DEL DOMINGO

EL ORION SE HALLA EN PERFECTAS CONDICIONES PARA EL JUEGO INICIAL DE LA TEMPORADA INTERNACIONAL

siendo ágil y bella como una muchacha de quince años. No podríamos palabras con que narrar esa favorable acogida que allá se nos dispensó...

Un recuerdo de González

Sólo un acontecimiento de triste recordación vino a ensombrecer nuestra permanencia en esa bella ciudad: la muerte de nuestro querido compañero González...

El reverso de la medalla: Barranquilla.

Pero si las atenciones y consideraciones nos abrumaron en Cali en Barranquilla fue todo lo contrario. Se nos trató con dureza; los arbitrajes fueron pesimistas, el público en muchos momentos, insoportable.

Mueve la cadera, negra...

Cuando el público durante los partidos, comenzaban la canción Mueve la cadera negra... entonces podíamos darnos por perdidos. Era como la voz de atención a...

guardando por los jueces para echarnos el rey...!

Quien juega en Barranquilla una vez no vuelve más

Yo estoy en mis cinco— nos decía uno de nuestros entrevistados— que quien juega una vez en Barranquilla no vuelve ni de pa...

No hay consideración para el jugador extranjero. Los cuadros barranquilleros no son por cierto los mejores de Colombia; pero están en la creencia de que son absolutos y si no que lo diga el Herediano de Costa Rica...

Estúdiase la situación...

(VIENE de la página UNO) — Australia, Bélgica, Reino Unido, China, Nueva Zelandia, Ecuador, Francia, Países Bajos, Polonia, Suecia, Rusia y Estados Unidos...

INGLATERRA...

(VIENE de la Pág. UNO) — de los árabes revoltosos han sido trasladados a la isla de Perim en el Mar Rojo. La ola de terrorismo llegó a su apogeo el domingo pasado cuando el comisario británico de la provincia de Galilea, Andrews, y toda su guardia fueron asesinados en Nazaret.

La calva de Marcel Thil y el campeonato peso medio

Soy joven, dice el campeón francés de 33 años, en una entrevista. — Los que piensan otra cosa se llevarán un chasco. — Cuatro campeonatos en una noche en N. York

MARCEL THIL, el boxeador de calva reluciente como bola de billar acaba de llegar a los Estados Unidos, acompañado de su mujer, y su suegro, que le sirve a la vez de manager y entrenador. A su hijita, con gran pena tuvo que dejarla en París. Allí en Francia se le reconoce como campeón mundial de peso medio, pero en los Estados Unidos le disputa su título Freddie Steele. Los dos nunca se han encontrado dentro del ring, pero cuando Mickey Walker se retiró del campeonato en 1931, Gola Jones fue reconocido por la Comisión Nacional de Boxeo, y fue a defender su título en Francia, perdiéndolo contra Marcel. Al mismo tiempo la "New York Boxing Commission" hizo otra eliminatoria y coronó como campeón a Ben Jehy que luego perdió su título con Lou Brouillard.

Desde entonces, no se ha podido arreglar la camarándada situación del peso medio. Hoy día queda aún más confusa puesto que Mike Jacobs, por encima de lo que dicen las Comisiones de Boxeo de su país (estas son entidades oficiales de los Estados Unidos) incluye a Thil en su cartel de los campeonatos, el 23 de setiembre, en que se pondrán cuatro coronas en disputa a la vez. Marcel Thil luchará no contra Freddie Steele, sino contra Fred Apostoli, aspirante a la corona. Además Barney Ross, peso welter, Lou Ambers, peso ligero, y Sixto Escobar, peso gallo,

se batirán en defensa de sus títulos contra Ceferino García, Pedro Montañez y Harry Jeffra, respectivamente.

Freddie Steele no figura en la lista por cierta enemistad que existe entre su manager y el de Apostoli, así que fue necesario buscar a Marcel Thil, que aunque Mike Jacobs anuncia únicamente como "campeón de Europa", tácitamente le reconoce sus aspiraciones a la corona mundial con el hecho de incluírlo en el "carneval de los campeones".

Thil cuenta hoy día treinta y tres años de edad, aunque su cabeza casi completamente calva lo hace aparentar mucho más. Hace doce años que boxea como profesional, y tiene una oreja de coliflor que elocuentemente revela su profesión. Al desembarcar del "Normandie" lo entrevistamos sobre el muelle. Estaba confiado en vencer a Apostoli y dijo que aceptaría también el "reto" de Steele. Le recordamos que pasado los 26 años de edad la mayoría de los boxeadores ya son viejos.

—Es verdad, — repuso — veo que en los Estados Unidos los boxeadores se agotan pronto. Aquellos que toman a los muchachos y les hacen campeones. Al poco tiempo quedan inservibles y hay que tomar a otros de "la reserva" para que los sustituyan. Pero en Francia cultivamos la juventud. Ustedes me ven a mí: yo no soy viejo; he sabido conservarme jó-

ven... y si sus "expectas" de boxeo o Apostoli o Freddie Steele piensan otra cosa, van a llevarse una desilusión.

Eso sucedía varios días antes de la pelea Louis-Farr, de manera que la referencia a los "expertos" la hizo el boxeador francés sin segunda intención. Ahora esos mismos peritos van a tener mucho cuidado como han de tratar a Marcel. Hasta ayer no nos era la costumbre de reírse de los boxeadores europeos, y extranjeros en general, cuando llegaban a estas tierras...

Max Schmeling demostró hace un año que un ex-campeón "viejo" de su experiencia y sabiduría en el ring todavía podía hacerse valer por sus propios bríos. Tommy Farr hizo ver a fines del mes pasado que aun en Inglaterra se producen campeones que puedan casi vencer a Joe Louis. Ahora la crítica no va a menospreciar a Marcel Thil por el solo hecho de ser francés.

Poco gloriosa fue la última victoria del campeón calvo sobre Lou Brouillard, pero en fin, una sola pelea mala no puede achacarse a nadie. El hecho es que ha defendido su título contra todo el que se lo ha disputado desde 1932. Desde 1925 ha sostenido cerca de 100 encuentros, ganando 35 por nocaut, y 44 por decisión. Ha perdido 11 y empatado 4. No es MAL RECORD, al fin y al cabo.

LO QUE PENSAMOS

LA INCOGNITA DEL DOMINGO

Estamos a dos días del principio de la temporada internacional de fútbol. Restan pocas horas, relativamente para que la acción pueda contemplar sobre el césped reverdecido de nuestro estadio los representantes del deporte nacional ante los bravos cachorros de La Habana. Cuba nos ha enviado una delegación lujosa; no ha servido en bandeja de plata de esta vez. Pero lo fundamental es ver cómo actúan esos muchachos en nuestras canchales y que los vean cabalmente nuestros futbolistas, nuestros muchachos de primeras, de segundas y de terceras divisiones, todos, en fin, aquellos que sienten en el alma el fuerte deseo de rendir culto al deporte; que lo han hecho según la naturaleza, podríamos decir. Porque está muy bien que vengan equipos del exterior para que nos vengan a demostrar nuevas técnicas, nuevos principios de juego. Algunos nos maravillarán con sus juegos de combinación; otros con la forma característica de conducir las entradas, otros, en fin, con tantas y tantas formas nuevas y llamativas, con consiguiente, con que la inteligencia del jugador sabe llamar poderosamente la atención.

Ver jugar es adelantar algo más en el aprendizaje. Cada vez que ha venido un cuadro del exterior, algo nos ha dejado. Cuidado por cierto, primeramente con el Fortuna y luego con el Centro Gallego, dejados sabias enseñanzas que ayudaron a limar las asperezas de un juego primario, toscos, perfectamente tocado. Había parte en nuestros muchachos de allá por 1925 al 27, pero les faltaba el roce que va moldeando los salientes peligrosos y nuestro deporte se depuró gracias a esa influencia y a la ejercida por los argentinos, los norteamericanos y los peruanos, de tal suerte que luego nosotros pudimos vanagloriarnos de haber alcanzado un sitio preferente en el deporte latino-americano y que si en los últimos años hemos mejorado — estacionario se equivale a perder bríos — y a considerarse inferior — se ha debido — en gran parte a la ausencia de ese aliciente que constituye la llegada de equipos extranjeros. Aunque tarde, se ha comprendido cuán perjudicial resultó el cerrar las fronteras y los puertos a las embajadas de otras naciones; se alegrará que eso fue colofón de la crisis económica; bien cierto es; pero no escapa a nadie el perjuicio que nos causó. Esta que pasado mañana se inicia es la segunda temporada internacional que se juega en nuestro propio suelo; en el haber hay también dos salidas de equipos nuestro; a canchales extranjeras; tiene el actual prácticamente el record de temporadas jugadas en un solo año en todo el historial deportivo del país. Los hados lo han de ser propicio para el renacimiento de la calidad y mérito de nuestro fútbol.

Ordene sus trabajos de imprenta a La Tribuna

# Enorme Importancia Revestirá La Conferencia Tripartita

EL GENIAL RAPSODA ESPAÑOL

## GONZALEZ MARIN

## DEBUT

## SABADO 2

— Escenificación con Canto y Acción Dramática —

## TEATRO NACIONAL

— A LAS 8.45 —

# UNICAMENTE 117 DE LOS 470 DIPUTADOS DE LAS CORTES ESPAÑOLAS CONCURRIERON A LA SESION DE HOY EN VALENCIA

VALENCIA, 1. UP.— Las Cortes inauguraron sus sesiones en la mañana de hoy, y el presidente del parlamento, Diego Martínez Barrio, fué aplaudido largamente cuando se levantó para dirigir a los 117 diputados presente la palabra en su discurso inaugural. El diputado catalán Miguel Sanz salió electo tercer vicepresidente de la asamblea. Martínez Barrio urgó a los representantes de los partidos políticos la mayor solidaridad para salir triunfante en el conflicto, y el orador fué objeto de una gran ovación al terminar su breve alocución. Luego tomó la palabra el premier Juan Negrín López, informando a los

**Negrín atacó a Alemania, Italia y Portugal y dijo que Valencia estaba gestionando se las declarara agresoras**

**AGREGO QUE LA GUERRA SERA LARGA Y QUE SU GOBIERNO REORGANIZA EL EJERCITO**

Diputados que el gobierno había iniciado las negociaciones para la liberación de numerosos refugiados que en la actualidad se encuentran en las embajadas y legaciones suramericanas y de otros países, y donde han estado desde que comenzó el conflicto en su gran mayoría. Haciendo extensas citas de los documentos y cartas cambiadas entre su gobierno y los de los países suramericanos sobre el problema de los refugiados, Negrín dijo: "Mi gobierno está preparado a garantizar a toda costa la seguridad personal a todos aquellos refugiados que no son culpables de delitos. Prometemos a cualquier refugiado que desee entregarse a los tribunales que no se le condenará a la pena máxima, sino solamente a tales castigos que pudieran merecer si fueran encontrados culpables". El premier agregó que su gobierno resolverá la cuestión de los refugiados dentro de poco tiempo, y garantizará que nadie tomará la justicia en sus propias manos, siendo esta una referencia a los recientes artículos publicados por la prensa pidiendo que estos abrigos para los refugiados fueran cerrados por la autoridad en vista de las informaciones publicadas por las autoridades militares de que en estos lugares se habían tramado conspiraciones dirigidas hacia el derrocamiento del gobierno republicano. Negrín dijo que su gobierno se había visto en el caso de limitar el número de refugiados que pudieran salir de España, ya que se sabía con certeza que muchos de ellos se habían alistado en las filas de las fuerzas rebeldes tan pronto se encontraban en libertad. Refiriéndose luego a las actividades militares en los diferentes frentes Negrín explicó que en el frente de Asturias muchas divisiones italianas estaban participando en esa campaña, y que los ejércitos republicanos habían lanzado tres ofensivas desde el mes de mayo, y con todo éxito. Sin embargo, el premier se da cuenta perfecta de que la guerra será ruda y larga y dice: "La guerra será larga y dura, pero antes de que termine tendremos un poderosísimo ejército". El premier de

nuevo atacó a Italia y Alemania estar tratando de conquistar a España bajo el pretexto de salvarla del comunismo, agregando que los republicanos ya hubieran triunfado sobre los rebeldes si no hubiera sido por la ayuda facilitada a éstos por Italia y Alemania.

Negrín elogió a los gobiernos de Rusia y México que habían sido muy generosos para con España republicana, dándole su apoyo irrestricto sin esperar ningún pago en retorno. "La victoria final será nuestra. Si España republicana no gana esta guerra, toda Europa correrá el más grave riesgo. Estoy perfectamente convencido de la victoria de nuestra justa causa, porque tengo fe en España y en la raza española", dijo el orador. También aseguró que el progreso en la formación del ejército del pueblo permitiría que el gobierno pasara de la defensiva a la ofensiva, para llevar la batalla al territorio ahora dominado por los nacionalistas que desde el principio del conflicto habían tenido la supremacía debido a que ellos eran militares de experiencia y porque prácticamente todo el ejército regular español esposó la causa rebelde. Dijo que esta aparente superioridad se había desvanecido y que los milicianos habían demostrado de sobra que eran iguales a los mejores soldados nacionalistas, lo que en muchos casos les habían faltado eran los medios con que hacer frente a sus adversarios equipados por los dos países más militarizados del mundo. Se refirió a los esfuerzos que estaban realizando en Ginebra para conseguir que el gobierno pudiera importar libremente todo el material de guerra que necesitaba para hacer frente a la emergencia, y que se estaban haciendo progresos en este sentido. También se estaba pidiendo a la liga que Italia y Alemania fueran declaradas agresoras, lo que habían sido desde el comienzo del movimiento militar que amenazaba con destruir el sistema democrático de gobierno en España para establecer una odiada dictadura, a la que el pueblo español libre e independiente jamás se sometería, sino que preferiría morir en los campos de batalla. Negrín expresó su oposición a la teoría europea de que había que estar armado para conservar la paz: "Nos despertaremos a una nueva vida de la letargia en que hemos vivido desde hace siglos. Debemos luchar en pro de una

España más grande, la que será para los españoles únicamente". Sus explicaciones fueron interrumpidas de salva de aplauso de vez en cuando. Negrín dijo que el gobierno había restablecido las garantías individuales y que se hará un esfuerzo por restablecer la independencia de las cortes. Afirmó que las actividades anarquistas habían desaparecido y que se había establecido un tribunal especial para juzgar los delitos de alta traición y castigar a los enemigos del gobierno. "El gobierno español mantiene relaciones pacíficas para con todas las naciones del mundo, exceptuando con tres naciones: Alemania, Italia y Portugal.

González Peña, en representación del partido socialista, secundó las declaraciones de Negrín, diciendo que el partido más numeroso entre los que formaban el frente popular este apoyaría al gobierno incondicionalmente. Pórtela Valladares, miembro del partido centrista que no participó en el frente popular dijo que la reunión de las cortes justificaba la existencia de la república diciendo: "Debo confirmar la legitimidad de nuestro poder, de existir España".

Discutirán las relaciones mediterráneas y asuntos coloniales

También se abordará el problema de la beligerancia en España

LONDRES, 1. UP.— Durante las horas de la mañana de hoy los intercambios diplomáticos entre la Foreign Office y el Quai d'Orsay continuaron, celebrándose nuevas conversaciones telefónicas entre los expertos británicos y los franceses para llegar a un completo acuerdo con respecto del texto final de la nota conjunta para invitar a Mussolini a que participe en la conferencia tripartita en unión de Inglaterra y Francia. Todavía no se ha llegado a una decisión definitiva si la nota se ha de enviar a Roma durante el día de hoy, pero en los círculos oficiales se insiste de que ella será despachada durante los días de fin de semana o más tarde. De fuente autorizada la United Press ha sabido que la nota cubre muchos puntos y asegura a los italianos de que el problema del territorio de los voluntarios extranjeros del territorio español no es de ningún modo el único que ha de abordarse, sino que las discusiones girarán alrededor de las relaciones de las potencias en el Mediterráneo, asunto que reviste enorme importancia en vista de la tensión que ha existido en el Mar Negro. Nestrup durante los últimos dos años. Además se le informará a Mussolini que también se tratará de los problemas coloniales, entendiéndose que este punto se refiere a la cuestión de Etiopía en la que tanto interés tiene Italia y que ha sido el asunto de la mayor fricción entre Italia y Inglaterra.

porque fui el jefe del gobierno que precedió a este y a la elección. Estando entre ustedes debo decirles que fuera de España está creciendo la convicción de que el gobierno de la república debe triunfar. Sin un gobierno de la república, no puede existir España".

### PALACE

A LAS 3, 7 y 8.45 — 0.75  
DEANNA DURBIN, en la super comedia deliciosa que ha batido todos los records de taquilla del mundo:  
**LOS 3 DIABLILLOS**

### AMERICA

A LAS 7 — 0.30  
Joe E. Brown, en:  
**EL GUSANO DE HIERRO**  
A LAS 8.45 — SEGUNDA Presentación del conjunto  
**IRIS MUSIC - HALL**  
musical coreográfico cómico  
Reprise de la sensacional revista moderna:  
**COCKTAIL DE MUJERES**  
ENTRADA \$ 2.00  
Prof. \$ 1.00 — Galería 0.50

### MODERNO

A las 3 y 8.45. Entrada 0.75  
Precios de Quema! Últimas funciones! Otro Gran Festival del conjunto de maravilla:  
**HERMANITOS LOPEZ**  
y la película **LA LEY DE LA SIERRA**  
A LAS 7 — Entrada 0.30  
**LA LEY DE LA SIERRA**

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 60  
Donalds Woods y Jean Muir en: **EL JURAMENTO DE UN MEDICO**

### LIBANO

7, 8.45. Ent. continua — 30  
Mickey Rooney, en:  
**BARRERAS DE SANGRE**  
**KEITH**  
7, 8.45. Ent. continua — 30  
Ramón Pereda, en:  
**IRMA, LA MALA**

### IDEAL

8.45 Ent. continua — 30  
Is Stone, en:  
**ELLA NUMERO 13**



MAÑANA: Un nuevo record mundial de emociones! en: "CHARLIE CHAN EN LAS OLIMPIADAS"  
PROXIMO DOMINGO: "REMBRANDT", el insaciable amante de la belleza femenina! Reencarnado en forma magistral por CHARLES LAUGHTON

## RAVENTOS

HOY A LAS 3 y a las 7 — ENTRADA 0.60  
**LA BIEN PAGADA**

El formidable triunfo del cine Español!  
De la popularísima obra de "EL CABALLERO AUDAZ"

A LAS 8.45 — A PETICION! EXITO ENORME  
El espectacular triunfo artístico del orgullo nacional:  
MELICO SALAZAR y su Compañía de ZARZUELAS, en:

## MARINA

(CON EL REPARTO CONOCIDO)

Esta obra en su estreno constituyó el asombro del público y la crítica, por su regia presentación y soberbia interpretación!!

— PRECIOS POPULARES! —

LUNETAS \$ 1.00 — Prof. 0.50 — Galería 0.25

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45  
ENTRADA \$ 0.40  
El exitazo cumbre y maravilloso!  
**LA CANCION DEL RIO**

Mañana: ATLANTIDA

### ADELA

A las 7 y 8.45  
ENTRADA \$ 0.30  
La película triunfal francesa!  
**CONTRAESPIONAJE**

Mañana: Estreno!  
**EL TERROR DE ARIZONA**